

Un 69% de los incendios arrojan signos de intencionalidad

- Jessica López, ministra de enlace del Gobierno en La Araucanía, se reunió en Lumaco con el alcalde Richard Leonelli y el Vicepresidente de Operaciones Forestales de CMPC, Fernando Hasenberg.**
- En tanto, según cifras de la compañía, arrojan signos de intencionalidad un 69% de los incendios que ha combatido la empresa en la región en lo que va de temporada.**

En las oficinas de CMPC en Capitán Pastene, comuna de Lumaco, se llevó a cabo la tarde del miércoles una reunión de coordinación en la que participaron la ministra de Obras Públicas, Jessica López, designada como enlace para los incendios de La Araucanía por el presidente Gabriel Boric; el alcalde de Lumaco, Richard Leonelli, y el Vicepresidente de Operaciones Forestales de CMPC, Fernando Hasenberg.

El encuentro se gestó con la finalidad de presentar y revisar los incendios que han afectado esta temporada a la comuna de Lumaco. Además, la ministra conoció la estrategia de protección y prevención que lleva adelante CMPC en el territorio, donde el trabajo conjunto del sector privado junto a los distintos estamentos del Estado y la comunidad es crucial para enfrentar emergencias.

En la cita estuvieron presentes también el seremi de Obras Públicas de La Araucanía, Lincoyán Painecura; el director Regional de Vialidad, Marcelo Muñoz; y representantes de Bomberos, el Ejército y Carabineros.

Al respecto, la ministra López destacó que "probablemente lo más significa-

tivo en esta emergencia de incendios que estamos viviendo en las regiones del Biobío, Ñuble y acá también en La Araucanía, dice relación con constatar que más allá de que el Estado debe liderar las labores para enfrentar esta emergencia, la colaboración entre los organismos del Estado, el sector privado, entes extranjeros -hoy día llegaron brigadistas desde México, que dicen que son muy competentes-, Bomberos de Chile, y el apoyo de Carabineros y del Ejército también en esta región, es esencial".

En tanto, Richard Leonelli, alcalde Lumaco, agregó que "valoró y agradece la visita de la ministra. De verdad que lo valoró, porque cuando uno tiene una comuna tan extensa como la de Lumaco, en que tenemos muchas dificultades, se necesita el apoyo del nivel central. En ese sentido, quiero agradecer al nivel central, a través de Conaf y todas las entidades públicas, la colaboración con Lumaco. También agradecer también de manera muy sentida a la empresa privada, como CMPC, a nuestros Bomberos, a Carabineros de Chile y al Ejército también presente".

Por su parte, Fernando



Hasenberg, vicepresidente de Operaciones Forestales de CMPC, dijo "agradecer la visita de la ministra Jessica López a las instalaciones de CMPC y por supuesto también al alcalde de la comuna de Lumaco. Para nosotros era muy importante poder comentar qué es lo que estamos haciendo y a través de la ministra señalar lo importante que es el trabajo conjunto que se está haciendo no solo CMPC, sino con todas las autoridades, con todos los organismos municipales, con las policías, el Ejército, Carabineros, el trabajo que se hace con Bomberos y sobre todo también el trabajo conjunto que se hace con CONAF".

Hasenberg recalcó que el foco también estuvo en "hablar de lo importante que es la prevención y cómo en las semanas que vienen tenemos que seguir trabajando en conjunto de manera muy rápida para poder reaccionar y así evitar que la tragedia de los incendios, con la que tenemos que vivir, no se transforme en tragedias humanas".

La ministra manifestó también su agradecimiento por "la recepción que nos hacen el alcalde, los ejecutivos de CMPC, los directivos que acá están presentes de todos los organismos de la comuna de Lumaco, con el objeto de ponernos en conocimiento de cuál es la



situación que se está enfrentando específicamente y cuáles son los espacios que tenemos para mejorar, para afrontar un periodo que, además, debiera recrudecer en su gravedad en las próximas semanas".

Por último, sobre lo que resta de temporada, reforzó el llamado a la prevención y responsabilidad: "primero, respetar las reglas, está prohibido hacer quemas agrícolas. En segundo lugar, al cuidado. Más del 90%, dicen las estadísticas, son incendios prácticamente todos provocados por las personas. Y ahí claro hay que distinguir los que son intencionales de aquellos

que son por negligencia, por descuido".

Cifras de intencionalidad en La Araucanía

Justamente, esta mañana desde CMPC se enfatizaban en datos de la macrozona sur respecto a la intencionalidad, con cifras sobre el 25%. No obstante, en base a datos que maneja la compañía, en la Región de La Araucanía en específico, la compañía ha encontrado signos de intencionalidad en un 69% de los incendios que ha enfrentado en la temporada. A igual periodo en la temporada anterior, dicho porcentaje era de un 53%.

